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広島県大学図書館協議会令和 3年度研修会（2021.12.9）アンケート結果 

参加者…30名 アンケート提出者…27名（回収率 90%） 

 

1．事例報告「ビデオエディターによる講習会動画の編集」（広島大学図書館 沖政裕治氏） 

1-1．内容について 

 

1-2. 自由記述欄                                   

 はじめてビデオエディターを使って動画の編集を行いました。いろんな機能を試すこ

とができたので、動画を作成する際は、ぜひ使ってみたいと思いました。とても有意義

な研修会でした。ありがとうございました。 

 動画編集は、簡単で気軽に編集できることが第一だと思うので、ツールの存在を知り、

活用方法を教われて有意義でした。ありがとうございました。 

 使った事のないソフトについてでしたが、編集の流れやどのような機能があるのかを

ピンポイントで紹介して頂けたので分かりやすかったです。実習時に参考になりまし

た。 

 素材を予め準備しなければならないが、手軽に動画編集できる手段が増えることは、今

後の遠隔授業の一環として望ましく感じました。 

 ビデオエディターというソフトが最初から入っているということすら知らなかったの

で、勉強になりました。教えていただいてありがとうございました。 

 ビデオエディターを初めて使ってみて操作ができそうです。かねてより広島大学様の

講習会を一度拝見したいと思っておりましたので、良い機会となりました。 

 

2．事例報告「図書館ガイダンス動画 Power Point を使った製作プロセス」（広島経済大学

図書館 宮原詩麻氏） 

2-1．内容について 
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2-2. 自由記述欄                                      

 BGM の入れ方を学べたのがよかった。用意してもらった素材を使うと上手くいきました

が、「騒音のない世界」からダウンロードすると MP3ファイルにならず、うまくいきま

せんでした。 

 自分も pptでの動画作成をしたことがあるが、非常に面倒だったので、とても細やかな

動画を作成されていることに驚いたし感動した。 

 目からウロコの利用法を教えていただき、ビデオエディターとセットで使うと有効だ

ったり、一部の機能をガイダンス等で活用できそうだとヒントをいただきました。あり

がとうございました。 

 一つ一つの作業について丁寧にまとめて頂きとても分かりやすかったです。スライド

と動画を組み合わせ一つのコンテンツにする事で、図書館の中の様子や本を探す手順

がオンラインでも分かりやすく伝わるのだと思いました。 

 動画のトリミングなどもできることが分かりたいへん勉強になりました。音楽のフリ

ー素材の存在もあるとのこと、ぜひ活用したいと思いました。また、取り掛かると細か

いところまで手を加えたくなったり、何度も素材の撮り直しをしたり、微調整をしたり

…と時間がかかってしまうのは、自分だけではなかったのかと、ちょっと安心しました。

何回も作成していると短時間でできるようになるのかとも思いますが、業務の合間に

作成するのは、限られた時間の中で追い込まれるようでストレスも多いですね。これか

らもこのような情報交換の場があるとコツや知恵をいただけて、助かります。 

 当館も宮原さんと概ね同じような方法で Power Point で動画を作成していたので、や

り方としては間違っていなかったんだなということがわかり、少し安心しました。音楽

を入れるサイトや方法などは、初めて教えてもらったので機会があれば試してみたい

と思いました。ありがとうございました。 

 PowerPoint による動画作成は行っていますが、全くの我流なので他館の製作方法を知

ることができ、大変参考になりました。 

 

3．実習 

3-1．実習の内容について 

 

3-2. 自由記述欄 

 事例報告で聞いたビデオエディターや Power Point を実際使ってみるという内容で
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したが、触ったことがなかったビデオエディターを使ってみました。聞いただけだ

と、やりやすいと思っていたのですが、実際触ると難しいところもあり、触ってみ

るのは大切だと思いました。 

 グループワークの際、グループの研修企画委員の方が的確に進行してくださり、と

てもスムーズでした。 

 相談相手がいたので，あれこれ試しながらできたのはよかったです。 

 パソコンの搭載内容など調べていなかったので、前準備が必要だと思いました。 

 動画編集初心者だったので、まずは色々と触って使ってみようという所から始めま

した。実習時間も多く取って頂いていたので、自分のペースで作業ができてとても

良かったです。 

 ビデオエディターは PCの機能上使えなかったので、パワポの実習をしました。素

材まで準備してくださっていたので、パワポの作成に集中できました。デモンスト

レーションで、他館の方の作品も見ることができ、そのセンスや、リズム感やスピ

ードなど学ぶことが多かったです。 

 素材のダウンロードに時間がかかった。実習は各自で進められるので、とてもよか

った。 

 事例報告で教えていただいたことをすぐに実践することができ良かったです。ま

た、他の参加者の方の疑問を共有することができたことも良かったです。 

 環境やスキルの差は，初心者・上級者両者にとってもどかしかったのではないでし

ょうか。 

 各々の環境と習熟度で実習に取り組みました。すでに実践しておられる方の話が聞

けるのは、この研修会しかありません。実務者が参加する研修ならではの内容とな

り、参加してよかったと思いました。 

 

4．全体の所要時間 

4-1．研修会の所要時間について 

 

 

4-2. 自由記述欄 

 時間配分も、グループ枠時間もちょうど適当で、声のトーンや運営など細部にいたって

配慮があり、参加しやすい会でした。 
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 全体として必要な時間だと感じましたが，もう少し短いと参加しやすいと思います。 

 実習時間がしっかりあったので自分のペースでできたので良かったです。 

 

5．その他（自由記述） 

 コロナ禍で動画などで情報を提供することが多くなったので、今回みたいに実務で実

際使うことができる内容の講習会を開いていただけるのは大変うれしいと思いました。 

 図書館ガイダンス・講習会の動画作成の第二弾があってもいいなと思いました。レファ

レンスの研修があれば参加したいです。 

 動画作成について、ビデオエディターや PowerPoint 以外にも利用できる無料ソフト・

アプリは多くあると思うので、事前に聞き取りし、ソフトや簡単な使用方法など、情報

共有ができていればよかった。 

 このたびの会では、グループワークの後、少し皆さんのコロナ禍やその後の現状などを

話し合ったり、共有したりできる時間があればうれしかったです。 

 動画編集については勉強しなければと思っていたのですが、初心者な事もあり難しそ

うで、なかなか自分では始められなかったので、今回の研修会はとても良い機会になり

ました。これをきっかけに少しずつ自分でも勉強していこうと思います。ありがとうご

ざいました。 

 いつも、企画や準備にご尽力くださり、ありがとうございます。いろいろなことが対面

で出来なくなった不自由さを、逆にスキルアップにつなげた、タイムリーな企画だった

と思います。これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

 可能でしたら、図書の修繕・修理方法についての講習会を希望致します。 

 現在図書館学生アルバイトの担当をしております。コロナ禍で様々な制限が増える中、

効率よく指導や育成を行っていく上で『コーチング』の知識を深めていきたいと考えて

おります。それに関連する勉強会や講習があれば有難いです。 

 通常の事例報告も有意義ですが、今回のような体験型の実習は新鮮でしたので今後こ

のような研修内容があれば是非参加したいと思います。年末で大変お忙しいなか、研修

会を実施して頂きありがとうございました。 

 今後の業務に活用したい内容でありがたかったです。ありがとうございました。今後、

もし事前視聴等の事前準備の必要がありましたら、開催日より１週間前くらいにご案

内いただけましたらありがたいです。 

 研修企画委員の方はグループ内で調整に気を使われながら時間配分されており、本当

にありがとうございました。 

 わかってはいてもなかなか取り掛かれない業務に、一緒に取り組んでいただいた気が

します。ありがとうございました。 


